

Conseil municipal

Jean-Louis Raynaldy le nouveau maire



Samedi 23 mai, les quinze conseillers municipaux élus à l'issue du scrutin du 15 mars se sont réunis à l'espace multiculturel, dans le respect des gestes barrières, autour d'une grande table.

Avant de procéder à l'élection du maire et de ses adjoints, Jean-Paul Turlan, maire sortant, a remercié et félicité la nouvelle équipe municipale. Il lui a été remis un cadeau (un bon pour un cadeau personnalisé chez un

artisan local) en reconnaissance de son investissement pendant 12 ans au service des Nayracois.

La doyenne des nouveaux élus a ensuite ouvert la séance après la nomination des deux assesseurs et d'une secrétaire.

Jean-Louis Raynaldy s'est porté candidat à la fonction de maire et le vote a eu lieu à bulletin secret. Il a été élu avec 13 voix sur 15 et a été applaudi par ses conseillers.

Le vote des adjoints a suivi : Jean-Louis Miquel 1^{er} adjoint, Aurélie Conte 2^e adjoint, Eric Orsal 3^e adjoint, Aline Raynaldy 4^e adjoint. La soirée s'est poursuivie avec la répartition des rôles de chacun au sein des différentes commissions municipales (présidées par le maire) et des délégations auprès des organismes et syndicats. Le détail des commissions pourra être consulté sur le site internet de la mairie dès que celui-ci sera mis à jour.

De bons petits plats à emporter ou à livrer

Quand on ne peut aller au restaurant, celui-ci peut venir à vous !

Ainsi, l'Auberge Fleurie propose tous les jours des salades, des burgers, des pizzas... à venir retirer ou à être livrés. Des plats chauds à emporter sont aussi préparés sur commande. Les ouvriers des chantiers peuvent se restaurer convenablement pendant la pause de midi et apprécient cette formule.

Depuis début mai, les dimanches à midi, les amateurs de spécialités peuvent se faire plaisir sans se mettre aux fourneaux. La tête de veau, les moules frites, les choux farcis-saucisse grillée ont été



Les plats sont livrés sur la terrasse.

au menu et ont rencontré un franc succès.

Ce dimanche 24 mai, le restaurant fera une pause, mais le 31 canette rôtie et truffade seront à l'affiche.

Et peut-être, le 7 juin, on pourra à nouveau pousser les portes de l'établissement... En plus, c'est le jour de la Fête des mères et ce serait une bonne raison pour sortir en famille.

Unité de vie

Les résidents confinés en bonne santé



Les résidents auront plaisir à chanter dès que possible.

A l'Unité de Vie, tout le monde va bien, aussi bien les résidents que le personnel qui n'a pas ménagé sa peine ni son temps. De nombreuses aides matérielles ont été perçues : des masques chirurgicaux ou FFP2, des surblouses, du gel hydroalcoolique offerts par des vétérinaires, un dentiste, la mairie... des masques fabriqués par les couturières bénévoles, des sacs poubelles supplémentaires...

Des remerciements doivent aussi être adressés à l'épicière du village Corine, aux magasins Super U et Inter Distribution d'Espalion, aux

artisans du Nayrac, à Antoine qui a aidé à la mise en place de Skype pour la communication avec les familles. Jean-Claude Anglars et le Conseil départemental ont suivi de près la situation et ont soutenu toutes les actions mises en place. Bien sûr, les familles, les tutelles par leurs encouragements ont aussi contribué à passer cette période compliquée pour tous. Les infirmières libérales, les aide-soignants, les médecins ont poursuivi leurs interventions auprès des résidents qui ont ainsi pu passer toutes ces semaines en bonne santé. Les

visites des familles ont repris depuis le 25 avril sous certaines conditions très strictes mais avec un grand plaisir de part et d'autre.

Privés de sorties et de visites, les résidents peuvent se détendre avec des jeux de société, des petites balades dans le jardin de l'établissement... Ils ont aussi composé une chanson avec l'animatrice des après-midi qu'ils auront plaisir à interpréter devant leurs familles et leurs amis, dès que ce sera possible. Pour cela, ils répètent très souvent pour que tout soit au point le moment venu !

Déconfinement retardé

L'école n'ouvrira pas encore pour tous les élèves

Suite au projet de réouverture des écoles par le gouvernement le mardi 12 mai et la mise en place des contraintes sanitaires inscrites dans le Protocole sanitaire de l'Éducation nationale du 3 mai 2020, la municipalité a provoqué une réunion téléphonique le mardi 5 mai avec les enseignantes, les représentants de parents d'élèves, l'employée communale en charge de la cantine scolaire et du ménage, et trois élus dont le maire Jean-Paul Turlan.

Après concertation et suite à un consensus général, la municipalité a décidé de ne pas rouvrir l'école jusqu'au mardi 2 juin prochain car elle a estimé que les conditions sanitaires n'étaient pas réunies à ce jour (manque de personnel, rupture de stock de surblouses pour le personnel de cantine...) et qu'il était compliqué, voire impos-



Le portail restera fermé.

sible, d'imposer le respect des gestes barrières à de jeunes enfants.

Pour les enfants d'enseignants et de personnels soignants (médecins, infirmiers, aides-soignants, maison de retraite, Unité de vie...), les enseignantes assureront un accueil de dix enfants maximum par groupe les jeudis et vendredis. Les parents de-

vront fournir une attestation sur l'honneur précisant qu'aucun autre moyen de garde n'est possible et la copie de la carte professionnelle de santé.

Pour tous les élèves, l'enseignement à distance sera maintenu même pour ceux présents les jeudis et vendredis. La situation sera réexaminée pour l'après-2 juin.

Solidarité

Six communes s'unissent pour offrir des paniers gourmands



Des paniers gourmands, confectionnés avec des produits locaux, ont été distribués aux personnels médicaux, de soins, de secours et d'aide à la personne qui sont intervenus auprès des familles, des personnes âgées, des malades.

Depuis le mois de mars, l'épidémie de Covid-19, avec ses modalités de confinement, a modifié les règles de vie commune. La vie sociale a été particulièrement impactée et chacun a été invité à rester à son domicile, l'activité économique a considérablement ralenti. Dans ce contexte diffi-

cile et particulier, infirmières, aide-soignantes, médecins, pharmacien, pompiers, salariés de l'Admr... ont été en première ligne pour avoir soigné, secouru, accompagné, veillé sur chacun et chacune. Aussi, les élus des six communes du territoire d'Estaing (Campuac, Coubisou, Estaing, Le Nayrac, Sébrazac, Villecomtal) ont souhaité les remercier pour témoigner toute leur reconnaissance.

Mardi matin 5 mai, des élus et des producteurs se sont retrouvés à la salle des fêtes de Sébrazac pour préparer pas moins de 85 paniers. Gâteau,

fraises, miel, vin, farçous, escargots, fromage, truite, confiture, rilette de canard ou galantine d'autruche... des produits locaux pour la composition de ces paniers qui permettront aux bénéficiaires de savourer quelques instants de douceurs et de gourmandises.

Cette initiative a un double sens : marquer l'attachement à favoriser les producteurs locaux qui travaillent et vivent dans les communes ; remercier l'ensemble des personnes qui se mobilisent au quotidien auprès de la population.

Sourires d'automne

Le club garde le lien



Les jeux reprendront à l'automne, on l'espère.

Le club Sourires d'automne est en pause, comme de nombreuses associations. Le programme des animations a été chamboulé dès le 15 mars où le quine a été annulé l'avant-veille. Tout était prêt cependant (lots achetés, cartons pour l'ordinateur vendus) et une réflexion s'engage désor-

mais pour savoir comment et quand pourra avoir lieu cette manifestation.

La sortie du 7 avril a été annulée, le voyage dans les Alpes du Sud reporté du 21 au 25 septembre sous réserves, les après-midi de jeux remis à l'automne...

Mais d'autres liens se sont mis en place entre les membres du club. Ils prennent des nouvelles les uns des autres, se téléphonent, s'envoient des photos, des vidéos, s'organisent entre voisins pour aller faire les courses... Les occupations ne manquent pas : jardinage, lecture, rangement, couture avec confection de masques pour quelques-unes, petites balades autour de la maison en profitant du soleil... Tous s'accordent à dire qu'ils ont de la chance de vivre à la campagne. Le plus dur est le manque de visites des enfants et petits-enfants qui auraient dû venir pour les vacances de printemps. Le plaisir sera encore plus grand quand chacun pourra se retrouver en toute liberté.

Danses et musiques pour que perdurent les traditions



La noce auvergnate en 2011.

Dans les années 1990, le club de danse folklorique des enfants est créé pour animer le village lors de la fête des mères, de la Saint Etienne mais aussi pour que perdurent les traditions. L'ancien club de théâtre offre ses costumes et les répétitions peuvent commencer au son de musiques enregistrées.

Dans les années 2000, des costumes fleuris, des coiffes, des boléros sont confectionnés par une maman, des tabliers offerts par l'Amicale, des sabots achetés par le Foyer Rural... Ainsi les petits danseurs sont parés pour une belle aventure. Aux animations à l'Unité de Vie s'ajoutent des échanges avec les groupes folkloriques voisins, un bal annuel dans les restaurants du village, les vi-

sites aux maisons de retraite de Saint-Amans-des-Côts, d'Espalion... L'idée d'organiser une noce auvergnate pour la St-Etienne fait son chemin et s'ajoute aux activités du groupe qui organise aussi une vente de fleurs, de gâteaux, des sorties en famille, un repas truite aligot, l'animation du Banquetou de l'Amicale, la grillée de châtaignes, les haies d'honneur pour les mariages...

Mais en 2016, le manque de danseurs amène le club à réfléchir !

Les musiciens du Nayrac et des alentours qui ont toujours soutenu le club et l'ont accompagné au cours de son évolution ne souhaitent pas abandonner l'activité et viennent jouer tous les mercredis ma-

tin. Soutenus par le Foyer rural, la municipalité, les groupes folkloriques voisins, ils apprécient ces bons moments de partage, d'apprentissage, de rencontre. Ils décident alors d'organiser un bal traditionnel gratuit avec scène ouverte à l'espace multiculturel. Tour à tour musiciens ou danseurs, ils attirent aussi un grand nombre d'amateurs de danses traditionnelles et pensent reprendre dès que la situation le permettra. En attendant, ils ne laissent pas leurs instruments au repos et jouent pour leur plaisir. Mais bien sûr, ce n'est pas la même chose et leurs retrouvailles seront très appréciées de chacun d'eux et on espère entendre à nouveau ces airs traditionnels dans le village !



Scène ouverte pour un bal trad en 2019.